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! ! ! !据新华社厦门

!月 "!日电（记者
胡苏 李慧颖）正在
此间举行的第五届
海峡论坛上，大陆
方面发布了 !" 项
对台惠民新政策措
施，内容涉及两岸
人员往来、赴台旅
游、就业、基层调
解、文化交流、版权
交易、两岸直航、台
企融资等多个领
域。

这些新政策措
施主要包括：
新增授权 ""个

省区市公安机关为
在当地的台湾居民
换发、补发 #年有效
台胞证等。至此，可
以为在大陆台湾居
民换发、补发 #年有
效台胞证的省区市
已有 $%个。

开放沈阳、郑
州、武汉等 "!个城
市作为第三批大陆
居民赴台湾地区个
人旅游试点城市；将
于近期增加大陆居
民赴台旅游组团社。

增加向台湾居
民开放 "% 类（项）
专业技术人员资格
考试，具体为：通
信、出版、投资建设
项目管理师、管理咨询师、假肢与矫
形器制作师、地震安全评价工程师、
监理工程师、注册验船师、注册设备
监理师、注册计量师。
拟就认可和执行台湾地区乡镇

市调解委员会出具的民事调解书发
布司法解释。

新设立 ""家海峡两岸交流基
地。

设立首批 "%家海峡两岸文化
交流基地。
同意福建省设立国家海峡版权

交易中心；同意福建开展“加强国产
网络游戏属地管理试点”；同意福建
设立海峡国家数字出版产业基地；
允许台湾居民参加出版专业技术人
员职业资格考试等。
积极促进两岸邮轮运输经济发

展；积极支持两岸客货滚装轮运输
发展；同意两岸互设验船机构或办
事处等。
此外，还包括福建省发布的向

台北市立动物园赠送三只自繁小熊
猫、开展台资中小企业助保金贷款、
设立海峡两岸科技合作联合基金、
安排专项资金资助台资企业和对台
科技合作企业的科研项目、在漳州
设立海峡两岸新型农民交流培训基
地等 &项政策措施。
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! ! ! !本报讯 据中新网报
道，记者 '(日向山东临沂
市沂水县宣传部门核实，
)# 日早 & 时 "% 分左右，
一架直升机在沂水县执行
施药防治病虫害任务中偏
离飞防区域，坠毁在沂南
县境内，飞行员死亡。
据了解，坠毁的直升

机属于新疆某航空公司，
型号为 *+,-，该直升机
是在沂水县执行施药防治
病虫害任务。

*+,-为 #座轻型民
用直升机，重 )./ 吨，飞
行速度可达每小时 $(%

公里，飞行高度可达海拔
##%% 米，航程约 ($- 千
米。

! ! ! !本报讯 据华西都市报报道，近
日，一则关于成都地铁不文明现象
的微博被网友热议。市民莫小姐发
微博称，成都地铁$号线上，有小孩
子当众尿尿，而孩子的家长居然淡
定把尿。当时地铁内尿液四溅，气味
弥漫，一位穿拖鞋的女生还踩到了
尿液。孩子尿完后，家长并未做任何
处理，在到站后便淡定地离开。

家长：未做处理淡定离开
莫小姐回忆：“我在成都地铁$

号线上，发现对面坐着的妈妈正给
儿子把尿。尿液溅起，周围的人纷
纷往两边避让。娃娃尿尿完，妈妈
连一句‘不好意思’都没说。”
“地铁开到天府广场，家长没

有收拾，也没有道歉，就下车了。尿
味越来越浓，让人恶心，有位穿拖
鞋的女生还不小心踩了一脚。”

网友：文明应该从小培养
小孩在地铁上尿尿的微博一

发，立即引发网友热烈讨论。
“只要多留心，完全可以避免

孩子在地铁上尿急的尴尬。”做了
妈妈两年的成都市民何贞说，可以
先带小孩上完厕所再上地铁，出门
时给孩子穿上尿不湿，或者用塑料
袋、矿泉水瓶子等把小孩的尿液装
着，即便忘记携带，也可用纸巾等
物打扫应急。

有网友指责孩子的家长不称
职。成都网“蓝蓝孕妈”说，文明意识

应该从小培养。良好的教育，才能让
孩子在未来的社会生活中健康成
长，这是每个妈妈的责任和义务。

成都地铁公司在微博上表态
说，大家一直以为孩子的屎尿不
脏，认为孩子随意大小便很正常；
西方国家的父母，遇到孩子内急
时，会问孩子：能坚持一会吗？然后
想办法在几分钟内找到最近的厕
所，不会让孩子随地大小便。
“地铁上时不时有人大小便。

清洁员还会在地铁上发塑料袋，让
实在忍不住的乘客尿在袋子里。”
成都地铁运营工作人员说，成都的
)$个地铁站都贴了文明乘车的劝
导漫画，其中第一条就是不要随地
大小便。

! ! ! !白天着城管制服执法，晚上则
换上便装摆摊，武汉一名城管执法
队员引起全国网友关注。昨日，武
汉城管官方微博回应此事，称当事
人是一名优秀城管执法队员；洪山
城管人士则称：“摆摊”实为卧底，
目的在于“换位思考”。

换个马甲
)# 日，武汉网友“岔巴子”在

腾讯微博发帖爆料：洪山区城管
局一城管员，白天作为执法者在
街道巡逻、检查乱摆乱放，晚上则
化身为练摊小贩，在路边摆摊卖
茶杯。
“岔巴子”同时提出质疑：“武

汉正在开展城管革命，城管人口口
声声说要为创建文明城市做贡献，
结果城管执法队员却瞒天过海、暗
度陈仓，白天执法管占道经营，晚
上自己‘换个马甲’占道搞经营，以
身试法。”

官微回应
爆料帖发送不到 #) 分钟后，

武汉城管委官方微博就作出回复。
武汉市城管委一部门负责人

表示，公务员摆摊经商违反《公务
员法》中关于公务员不许经商的相

关规定。他同时表示，如果该执法
队员确系生活困难，可向组织反映
谋求解决。
“武汉城管”官微昨日又进一步

回应称，经查实，图片中的队员是洪
山城管局执法大队直属七中队正式
执法队员桂某，!!岁，本科学历，$%%!

年 #月考入洪山区城管局，$%%&年通
过司法考试，平时表现优秀。报料图
片中还出现了一位女子，她也是洪山
城管局机关工作人员，姓杨。

“卧底”任务
有网友猜测城管在执行“卧

底”任务，楚天都市报记者从洪山
区城管局负责人口中得知，图中两
名城管人员确实是在执行“卧底”
任务，即由该局选派，利用下班时
间在辖区内当小贩摆摊，在检查城
管执法情况的同时，也通过“换位
思考”，深入了解小贩们的实际情
况，便于今后提升管理水平。面对
疑问，该负责人还出具了几张手写
的笔记，称这是两位队员近来写下
的数万字“摆摊日记”。“这项卧底
计划原拟执行两个月，现仅一个多
月就意外提前曝光。”

见习记者 王文佳

综合武汉晨报、楚天都市报报道

武汉“双面城管”为“卧底”
城管局：通过“换位思考”了解小贩实际情况

! ! ! !# 沈阳 !武汉大学教授"博

导#$城管疑似摆地摊不是坏事!国

内公职人员最缺的是换位思考!换

位体验一下就知道! 生存不易!更

应变革" 城管摆地摊!业余时间补

贴家用!不偷不抢!没啥问题"

#新农民$ 城管的目的不应

该是取缔!而是规范"提个议!让摆

摊者做做城管!让生活拮据的城管

摆摆地摊!更有利于相互理解"

#桥上人家$ 即便有合法手

续!因城管工作性质!在摆摊问题

上也应避嫌并有纪律约束!如同教

师办家教#医生卖药#警察开 !"#

一样"

#人民日报$ 白天清理占道

经营$晚上自己路边摆摊$武汉城管

员的双面人生!就是对当下城管制

度扭曲的极大反讽" 城管也是人!

上班挣钱养家!下班找些活儿补贴

家用!无可厚非" 但我们的城市管

理常常为了外观鲜亮而忽视#漠视

平民的非正式就业权利"相比制度

扭曲!执法方式倒在其次"

网友眼中的“双面城管”
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! ! ! !昨日，“把尿妈妈”张燕（化名）
女士致电华西传媒，称自己就是当
事人，想通过报社向大家道歉。

张燕告诉记者，事发当天，她
与母亲和儿子坐地铁到华西医院
为母亲看病。地铁上，母亲晕车，正
坐着睡觉。张燕则抱着娃娃坐在一
旁。“当时，我觉得很疲惫，心情也
低落郁闷。整个人都在木讷和无意

识的状态，虽然我也看到娃娃尿
了，但没有意识到这会给别人带来
影响。”张燕说“加之身上没带纸
巾，地铁到站后，就匆匆换乘 )号
线了。”

之后，张燕在上班时，朋友从
00上给她发来“地铁把尿”的新
闻，说当事人和她越看越像，她这
才知道自己“出名”了。

“朋友和同事都问我‘你咋整
的’，周围人也对我指指点点，大家
都用异样的眼光看我。”如今，张燕
很后悔，她告诉记者：“我真不是故
意的，如果在平时，肯定会用纸擦
干净。平时坐公交车都不会乱扔垃
圾，看到太婆也会让座，那天是无
心之举。”张燕为自己的行为感到
愧疚。

地铁上把尿“溅”跑乘客

成都!把尿妈妈"现身#并非故意 深感愧疚

! ! ! !随着农业部批准发放三个转基因大豆

的进口安全证书!有关转基因的争议再起波

澜" 支持者认为!转基因技术能缓解资源约

束#保护生态环境#改善产品品质$反对者则

从食用安全#生态安全和主粮安全等方面提

出质疑" 旁观者云山雾罩!消费者无所适从"

正因为情况如此复杂而又同群众生活

息息相关!才显得消费者的知情权和决策参

与权如此重要"具体到三个转基因大豆安全

证书!几乎是一夜之间就出现在人们面前"

人们相信! 决策部门和相关专家在审议过

程中会依法依规严格评估! 安全证书的发

放科学合理" 但对如此存有争议的产品!决

策过程却没有群众代表参与! 代表消费者

表达意愿呼声$决策之后!除了所涉大豆的

公司和品种等%表面信息&公开外!审查经

过#生产国家#安全性报告等%关键信息&并

没有过多涉及!这实在有些说不过去"

对转基因大豆这类涉及高科技的产

品! 或许一般群众不会说出多少道道!但

作为使用者! 人们有权利了解决策过程"

专家观点需要重视!群众意愿也应该受到

尊重"如果相关部门不能把群众心中的问

号解决掉! 那么就应该把问题摆出来!把

选择权交给群众"

事实上!不仅是发放转基因安全证书!

任何有关群众切身利益的公共决策都不应

让民意缺席" 人们期待这方面的机制尽快

完善起来!使政府信息依法及时#充分地公

开成为惯例!使人民知情权得到充分维护"

新华社记者 翟永冠

'据新华社北京 %月 &%日电(

公共决策不应让民意缺席

! 微博照片


